

Estimados lectores:

Han transcurrido ya 10 años desde que nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, concibiera la idea de crear la Escuela Latinoamericana de Medicina para formar como médicos, a jóvenes procedentes de las regiones más pobres de Centroamérica el Caribe y de otras partes del mundo.

Durante la celebración del Primer Encuentro Internacional de Egresados, celebrado en el marco del 45 Aniversario de la Cooperación Médica Cubana y el X Aniversario del Programa Integral de Salud, en el mes de octubre pasado, recordamos con emoción aquel 21 de noviembre de 1998 cuando en la clausura del XII Forum de Ciencia y Técnica, Fidel proclamó para Cuba y para el mundo la creación de la ELAM.

La Escuela se asienta desde entonces en las instalaciones de la Academia Naval Granma que generosamente las Fuerzas Armadas Revolucionarias y su Ministro General de Ejército Raúl Castro, cedieron para implementar las

ideas del Comandante. Parecía un sueño, y la tarea titánica, pero la prioridad que se le dio al proyecto, y el esfuerzo extraordinario de los organismos involucrados en crear las condiciones requeridas, hizo posible que mediaran sólo tres meses entre sus pronunciamientos y la llegada, el 27 de Febrero de 1999, del primer grupo de estudiantes de Centroamérica. En aquel primer año alcanzamos la cifra de 1 933 estudiantes de 18 países, quienes fueron los alumnos fundadores de la ELAM, incorporándose, posteriormente, los estudiantes de México, Estados Unidos y de cuatro países africanos. Se creó también, la Facultad Caribeña de Santiago de Cuba.

El reto mayor que ha enfrentado esta universidad a lo largo de todo el tiempo transcurrido es lograr que sus egresados tengan un alto nivel científico técnico con profundos valores éticos, sensibilidad humana y un alto espíritu solidario e internacionalista, que les permita desempeñarse eficientemente en cualquier parte del mundo. Para ello hemos contado con la consagración de nuestro claustro de profesores en todas las facultades e institutos de país, de los trabajadores y directivos de todos los escenarios docentes en Cuba y en el exterior, en especial, de las misiones médicas cubanas.

Los sueños de hace unos pocos años son hoy una realidad. Son más de 6 000 los médicos egresados de las primeras cuatro graduaciones, y con los graduados del año 2009, próximos a la celebración del X Aniversario de la ELAM, sobrepasaremos los 7 500 graduados.

Llegue nuestro reconocimiento a todos los que de algún modo han contribuido al éxito de esta obra colosal.

DrC. Juan D. Carrizo Esteves  
Rector  
Panorama Cuba y Salud